



Stadt Halle (Saale)
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters

04. November 2022

Sitzung des Stadtrates am 23.11.2022
Anfrage der Fraktion Freie Demokraten (FDP) zur Arbeitsfähigkeit des Präventionsrates
Vorlage: VII/2022/04844
TOP: 11.30

Antwort der Verwaltung:

- 1. Wie möchte die Verwaltung sicherstellen, dass der Präventionsrat, welcher seit über einem Jahr Zeit nicht arbeitsfähig war, nun einen effektiven und schnellen Beitrag zur Lösung des aktuellen Problems der vermehrten Kriminalität im Bereich Jugend leistet?**

Die Stelle Koordination Präventionsrat wird zum 1.12.2022 besetzt werden können. Im Anschluss kann die Gründung des Präventionsrates durch die Besetzung der Steuerungsgruppe und nachlaufend die Einberufung einer Vollversammlung und die Einsetzung der Arbeitsgruppen erfolgen. Eine Überprüfung der bisher vom Stadtrat vorgesehenen Arbeitsgruppen ist angesichts des zwei Jahre zurückliegenden letzten Beschlusses notwendig. Hierbei wird auch das Thema Kriminalitätsprävention eine Rolle spielen. Der Präventionsrat wirkt über eine Arbeitsstruktur, die Akteure im jeweiligen Themenfeld vernetzt und für die gemeinsame Arbeit Synergien nutzt. Hierfür ist es notwendig, dass die entsprechenden Akteure mit Handlungsmöglichkeiten im Präventionsrat aktiv werden.

- 1.1. Welche kurzfristigen und langfristigen Ergebnisse erwartet die Stadtverwaltung von der erneuten Arbeitsaufnahme des Präventionsrates?**

Siehe Antwort zu 1.

- 1.2. Wie soll sichergestellt werden, dass der Präventionsrat nicht erneut in einen Nicht-arbeitsfähigen-Zustand zurückfällt?**

Siehe Antwort zu 1.

- 2. Wie möchte die Stadt in Zukunft die Effektivität des Präventionsrates messen? Ist eine Evaluation der Arbeit des Gremiums innerhalb eines bestimmten Zeitraumes geplant?**

Die Arbeit des Präventionsrates wird fortlaufend evaluiert.

3. Gemeinsame Kontrollen von Polizei und Ordnungsamt sind probate Mittel um die Leistungsfähigkeit der kommunalen Sicherheitsbehörden zu verstärken. Ist eine derartige oder ähnliche Vernetzung geplant? Falls so eine Vernetzung bereits besteht, wie sind die bisherigen Erfahrungen?

Diese Vernetzung existiert seit langem, z.B. in Form der gemeinsamen Stadtwache, gemeinsamer Streifentätigkeit in allen Stadtgebiete, Unterstützung bei Durchsuchungen, regelmäßiger Informationsaustausche und gemeinsamer Schwerpunktkontrollen. Die Erfahrungen sind sehr gut.

Dr. Bernd Wiegand
Oberbürgermeister